

Portrait de Dramane DARAVE



Tout le monde à la MONUSCO et même en dehors, ceux qui s'intéressent à la Mission connaissent Dramane. Ben oui, c'est lui qui envoie tout ce que produit la Division de la Communication stratégique et de l'Information publique. Du coup c'est lui qui reçoit les humeurs des internautes qui veulent, soit féliciter, soit dégommer la Mission. C'est notre Webmaster, notre « Geek »* à nous, avec le look qui va avec : lunettes cerclées, chemise boutonnée, cravate ou nœud papillon parfois, pantalon à pinces et toujours un ordinateur entre les mains. Ha ça, vous ne verrez jamais Dramane sans un écran : ordi, téléphone, tablette ou tous à la fois. Vous me direz que c'est normal, il fait partie de la génération deux points zéro !

Je me demande comment fait cette génération. Ces jeunes gens quittent un écran, vous pensez qu'ils vont faire un tour à la bibliothèque ou plus près, à la cuisine ? Non ils se dirigent vers un autre écran et ainsi de suite la journée durant. La nuit vous pensez qu'ils dorment tranquillement dans leur lit ? Mais non, ce serait trop simple ; pour eux un lit ce n'est pas fait pour dormir, c'est fait pour regarder ses séries préférées sur sa tablette, s'envoyer des WhatsApps à la douzaine, snapchat, facebooker, tweeter...enfin tout ce que vous voulez, sauf dormir. Je vous le dis, on verra quand ils seront vieux, ils ne sauront plus comment on fait pour se parler face à face, dialoguer quoi !

Bon j'arrête d'être réac. Mon Dramane à moi, que dire pour évoquer tout le bien que nous pensons de lui à la Division de la Communication stratégique? A son arrivée à l'Information publique, il était sous ma supervision. Qui donc mieux que moi pour juger de son professionnalisme, de son ardeur au travail et de son sérieux. Rappelez-moi d'ailleurs quand est-ce que c'était? **« Je suis arrivé en RDC en août 2014 et j'occupais le poste de Webmaster et gestionnaire des médias sociaux dans l'Unité des Publications. Lorsque fut créée l'Unité Multimédia, j'ai été intégré à cette entité tout en gardant les mêmes termes de référence. Mon rôle consiste à m'assurer que les plateformes en ligne (Site web, Intranet, médias sociaux) de la MONUSCO sont fonctionnelles et régulièrement mises à jour, à implémenter la stratégie de communication en ligne de la MONUSCO, à accroître la visibilité des actions de la MONUSCO sur Internet, à développer et fidéliser la communauté des internautes qui suivent l'actualité de la Mission. »** Il maîtrise sa matière, ça il n'y a aucun doute, vous le voyez par vous-mêmes. Tout ce qui n'est pas internet, intranet, autour du net ne l'intéresse pas !

J'exagère là, mais à peine... Dites-moi, quelles études avez-vous suivies pour être aussi accro aux nouvelles technologies? **« Je suis titulaire d'un diplôme d'ingénieur de conception en Informatique, obtenu à l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar en 2005. »** Hum hum Dakar...Et vous n'êtes pas resté au Sénégal, un si beau pays, le pays de la Teranga? Ou peut-être qu'une sénégalaise...Hou je m'é gare là, reconcentrons nous. Quel est votre parcours depuis, vos expériences professionnelles? **« J'ai tour à tour travaillé en tant qu'informaticien et développeur d'applications web pour des organismes de développement social, des agences de presse, des instituts de recherche. »** Et alors, travailler aux Nations Unies était-ce votre choix ou un heureux hasard? **« Depuis le bas âge, j'ai toujours eu pour ambition de travailler pour une organisation internationale, de préférence l'Organisation des Nations Unies et cela, pour plusieurs raisons : apporter ma contribution à la construction d'une société de paix et de justice, travailler dans un environnement multiculturel, être mobile tout au long de ma carrière à travers les différentes affectations etc. »**

Vous qui avez la tête toujours plongée dans un écran, quelles sont vos relations avec vos collègues? **« Dès mon arrivée à la MONUSCO, les collègues m'ont tout de suite accueilli les bras grand ouverts. Ils sont tous devenus au fil du temps des amis, des frères et des sœurs que je porterai toujours dans le cœur où que j'irai. »** Oui les Ouestafs* sont comme ça, ils s'intègrent facilement et se font vite des amis. Dramane est burkinabé d'origine malienne, à qui une plongée dans un milieu multiculturel ne fait pas peur. Bien au contraire : **« c'est une chance d'autant plus que cela figure parmi les motivations qui m'ont conduit aux Nations Unies. En effet, un environnement multiculturel est enrichissant et nous rend plus tolérants envers les autres. »**

Je ne peux pas aller plus loin dans ce portrait, sans tendre mon micro à Yachim Maïga, son superviseur direct et chef de l'Unité Multimedia de la Division de la Communication pour prendre son avis. Écoutons-le : **« Dramane était en congé au Mali, quand j'arrivais à Kinshasa en octobre 2015 pour prendre en charge la toute nouvelle Unité Multimedia de la Division de la Communication de la MONUSCO. Quand il a appris mon arrivée, mon futur collègue, m'a écrit pour me souhaiter la bienvenue et en a profité pour me demander si j'ai des colis qu'il pourrait me rapporter du Mali. Voilà comment j'ai fait la connaissance de Dramane, avant même de l'avoir rencontré. Une personne serviable et disponible. Et quand il est rentré de congés, dès notre première rencontre, j'ai tout de suite compris qu'il est très respectueux de la hiérarchie. Du premier jour de notre rencontre à aujourd'hui, Dramane n'a jamais pu se départir de la formule « Monsieur Maïga », malgré toutes mes sollicitations de m'appeler par mon prénom. »**

Du point de vue professionnel, Dramane DARAVE est dévoué à son travail. C'est l'exemple même du fonctionnaire intègre, un modèle de l'excellence dans tout ce qu'il fait. Il est toujours prêt à accepter une responsabilité supplémentaire et à l'effectuer avec efficacité et dans le temps demandé. Discret, à la limite effacé, en sa qualité de gestionnaire du site web et des réseaux sociaux de la MONUSCO, il a su nouer de bonnes relations de travail, basées



sur la disponibilité et le travail bien fait, avec tous ses interlocuteurs des composantes civiles, militaires et agences des Nations Unies. Son expérience et ses connaissances en matière de réseaux sociaux ont contribué de manière significative à la visibilité, à la promotion de l'image de MONUSCO. Fonctionnaire remarquable, professionnellement compétent, motivé et proactif dans son travail quotidien. Malgré sa condition très précaire de volontaire des Nations Unies, il assume les responsabilités à lui confiées, la plupart du temps dans l'ombre.

C'est un honneur pour moi de l'avoir connu et c'est une chance pour tout superviseur, d'avoir un collègue comme Dramane Darave, même si comme humain, je lui reproche une seule chose : sa timidité qui l'empêche de me voir comme un grand frère qui aurait juste voulu être appelé par son prénom.. » Je ne sais pas comment on siffle par écrit, sinon je l'aurais fait et une onomatopée ne saurait décrire le son que je souhaite reproduire pour tirer mon chapeau à ce personnel qui fait le bonheur de tout superviseur. Bref, chapeau l'artiste !

Charles Antoine Bambara, le Directeur de la Division de la Communication stratégique renchérit : *« Dramane a tout de suite fait l'unanimité autour de son talent et de sa passion pour son travail de webmaster. Alors que le précédent webmaster avait fait très bonne impression, Dramane par son savoir-faire, son sérieux, sa compétence, a fait oublier l'autre. Très poli et*

courtois, il prend aussi des initiatives quand il le faut, et a des réponses techniques aux problèmes inhérents à son travail ou aux sollicitations de sa hiérarchie. La vie et le travail du chef aurait été beaucoup plus simple si au niveau de toutes les équipes supervisées les personnels avaient la même attitude que Dramane.» Cher Directeur, rapport à votre dernière phrase, j'espère que votre regard n'est pas dirigé vers moi !

Dramane, nous avons la chance de travailler dans un pays magnifique, du point de vue de sa faune et de sa flore. Cette richesse est cependant atténuée par les multiples soubresauts qui agitent le pays. C'est d'ailleurs la raison principale de notre présence. Voyez-vous une issue à cette situation ? Pensez-vous que les Nations Unies sont sur la bonne voie avec l'appui apporté aux autorités et aux institutions? *«La RD Congo est un grand pays aussi bien par la superficie que par ses potentialités économiques, sa richesse culturelle, et le charme de sa population. Ce grand pays est malheureusement en proie à l'activisme incessant des groupes armés et à une interminable crise politique. Toutefois je demeure confiant que les Congolais trouveront en eux les ressources nécessaires pour mettre leur beau pays sur le chemin de la paix et de la prospérité avec l'aide d'amis d'Afrique et d'ailleurs. L'ONU a fortement contribué à apaiser la RDC suite aux violences de ces dernières années. Toutefois nous devons garder à l'esprit que le rôle de l'ONU est d'appuyer le gouvernement congolais. A ce titre il est difficile pour l'ONU de forcer la main du gouvernement ou d'aller au-delà de sa volonté. Il faut une collaboration franche et sincère entre l'ONU et le gouvernement pour une meilleure mise en œuvre des mandats qui lui sont confiés par le Conseil de sécurité.»*

Un des chevaux de bataille de l'ONU pour un monde plus juste est l'équilibre Genre. Y prêtez-vous attention dans vos actions ? *«L'équilibre Genre est extrêmement important pour moi. Je pense que les hommes et les femmes sont complémentaires et il ne doit pas avoir de freins ou de barrière à l'expression des potentialités des uns et des autres. Personnellement je mets l'équilibre Genre en application dans ma vie de tous les jours.»*

Dramane est un jeune (homme) marié depuis 3 ans. C'est encore la lune de miel on va dire, il a encore le sourire aux lèvres en le disant. Laissons-lui vingt ans, il le dira de façon plus mesurée. Madame n'a pas encore édicté ses dix commandements à ce que je vois...Ha, elle sévit déjà ? C'est bien, je l'adore et que vous fait-elle faire alors ? *«Il n'est pas rare que je fasse le ménage le weekend ou la vaisselle après les repas.»* Rien que ça ? Elle est vraiment trop gentille ! Et à part balayer quelques miettes et épousseter deux grains de poussière que faites-vous le weekend ? *«Je lis beaucoup, des journaux et romans. Je suis également un grand amateur de musique. J'adore la musique congolaise. Elle est vivante et égayante. On ne s'ennuie jamais au Congo du fait de la musique et du talent de danseurs des Congolais. L'élégance des congolais est quelque chose sur laquelle je m'extasie*

aussi. » Vous le savez, nous ne resterons pas en RDC pour toujours. Que retiendrez-vous de ce pays une fois que vous l'aurez quitté ? **« D'une manière générale, mon passage en RDC est très enrichissant et instructif pour moi. J'ai eu l'occasion de rencontrer des personnes de grandes qualités et de découvrir un pays avec des richesses économiques et culturelles immenses. La RDC est un pays auquel on reste attaché à vie après l'avoir connue. »** Moi je ne vous oublierai jamais Dramane. Toutes les qualités évoquées par vos supérieurs, plus haut, sont justes, j'en atteste mais celle qui me marquera le plus, c'est votre générosité. Pas besoin d'étalage, vous et moi savons. Vous avez compris que dans l'art du donner et du recevoir, l'acte de donner procure bien plus de joie. Je n'ai qu'un mot à vous dire, pour finir : MERCI.

*Geek : se dit d'une personne particulièrement addict à l'informatique

*Ouestafs : Ouest africains